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ВАЖНЕЙШ ЕЙ ЗАДАЧЕЙ ПАРТИЙНЫХ, ПРОФСОЮЗНЫХ И ХОЗЯЙ
СТВЕННЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ ЯВЛЯЕТСЯ КОРЕННОЕ УЛУЧШ ЕНИЕ РУКО
В О Д И Л  ПРОМЫШЛЕННОСТЬЮ. НЕОБХОДИМО ДОБИВАТЬСЯ БЕЗУСЛОВ
НОГО ВЫПОЛНЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННОГО ПЛАНА КАЖДЫМ ПРЕДПРИЯ
ТИЕМ ПО ВЫ ПУСКУ ПРОДУКЦИИ В УСТАНОВЛЕННОЙ НОМЕНКЛАТУРЕ 
И АССОРТИМЕНТЕ, ВСЕМЕРНОГО ПОВЫШЕНИЯ ТЕХНИЧЕСКОГО УРОВ
НЯ ПРОИЗВОДСТВА, УЛУЧШ ЕНИЯ ОРГАНИЗАЦИИ И ПОВЫШЕНИЯ ПРО
ИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ ТРУДА, ОБЕСПЕЧЕНИЯ РИТМИЧНОЙ РАБОТЫ 
ПРЕДПРИЯТИЙ, ПОВЫШЕНИЯ КАЧЕСТВА И СНИЖЕНИЯ СЕБЕСТОИМО
СТИ ПРОДУКЦИИ.

Больше внимания письмам 
и жалобам трудящихся

Внимание к человеку, забо
та о нем, чуткое отношение к 
нему, к его нуждам и запро
сам повседневно проявляют
ся во всей жизни нашего со
циалистического общества, 
Партия и правительство вы
соко ценят трудовые заслуги 
советских людей и награж 
дают их орденами и медаля
ми, и присваивают почетные 
звания. Профсоюзные орга
низации каждый год обеспе
чивают многие тысячи рабо
чих и служащих бесплатны
ми путевками в санатории и 
дома отдыха. Советское госу
дарство ежегодно выплачи
вает миллиарды рублей пен
сионерам, инвалидам, много
детным матерям.

Многие трудящиеся обра
щаются в различные органи
зации и учреждения с пись
мами и жалобами, в которых 
вскрывают серьезные недо
статки в работе отдельных 
предприятий и их руководи
телей, вносят ценные предло
жения по устранению этих 
недостатков, излагают свои 
нужды и просьбы. Долг пар
тийных, советских и профсо
юзных органов — чутко и 
внимательно относиться к 
каждому такому письму или 
заявлению, принимать дейст
венные меры к устранению 
отмеченных недостатков, 
|удовлетв9рению изложенной 
просьбы.

Большая ответственность 
лежит на работниках жилищ
ного хозяйства, транспорта, 
торговли, медицинских уч
реждений, которые по роду 
своей деятельности связаны с 
обслуживанием бытовых 
нужд трудящихся. Между 
тем, среди них еще далеко не 
изжито чиновничье, формаль
ное отношение к людям, их 
жалобам и заявлениям.

В жилищно-коммунальном 
управлении предприятия на 
первый взгляд кажется все в 
порядке с разрешением ж а
лоб трудящихся: все посту
пающие заявления и жалобы 
регистрируются и с копиями 
ответов на них подшиваются 
в специальную папку. Однако 
ряд имеющихся в папке пись
менных ответов не соответ
ствует действительному по
ложению дел. Жильцы обще
житий №№ 8 и 10 неодно
кратно обращались в ЖКУ с 
жалобами на нерегулярную 
смену постельного белья, со
общали о необходимости не
медленного ремонта жилых 
комнат, туалетных и душе

вых, которыми стало уже не
возможно пользоваться. Ру
ководство же управления 
продолжительное время не 
принимало никаких мер по 
этим жалобам.

Подолгу не удовлетворяют
ся другие заявления кварти- 
рос ъемщи ков, н а п р а вл ен н ы е 
в ЖКУ и его домоуправле
ния.

Сотни писем трудящихся 
получает ежемесячно редак
ция городской газеты. Опуб
ликовать их все она, естест
венно, не может. Часть писем 
направляется для расследо
вания и принятия мер в 
различные организации и 
учреждения. На большин
ство их редакция своевре
менно получает ответы, 
но отдельные руководите
ли неделями и даже месяца
ми не отвечают на запросы 
редакции, не принимают 
никаких мер по послан
ным им письмам трудя
щихся. Такое недопусти
мое пренебрежительное от
ношение к письмам наших 
советских людей проявляют 
заместитель начальника 
строительства т. Батраков, 
который с апреля не отвеча
ет на посланное ему редакци
ей письмо группы рабочих- 
строителей, начальник УРСа 
т. Маркевич, уже месяц не 
отвечает на направленное 
ему письмо о беспорядках в 
одной из столовых. Продол
жительное время не реагиру
ет на запросы редакции 
прокурор города т. Анучин.

С такими фактами мирить
ся нельзя. Нужно помнить, 
что за каждым заявлением, 
за каждой просьбой стоит 
живой человек, с его нужда
ми и запросами, с его радо
стями и горем. Долг каждого 
руководителя — своевремен
но и исчерпывающе отвечать 
на письма и жалобы трудя
щихся, принимать конкрет
ные меры к их удовлетворе
нию.

Партийные и профсоюзные 
организации, вся наша обще
ственность обязаны вести не
примиримую борьбу с прояв
лениями бюрократизма, во
локиты, с чиновничьим, ка
зенным отношением к нуж
дам и запросам советских 
людей, их письмам и жало
бам. Необходимо настойчиво 
воспитывать всех работников 
в духе чуткого и вниматель
ного отношения к людям, к 
нуждам и запросам трудя
щихся.

Ш ИРЕ СОРЕВНОВАНИЕ В ЧЕСТЬ XX СЪЕЗДА НПСС!

Новые 
рационализаторские 

предложения
На. заводе, где директором т. 

Победоносцев, инженерно-техни- 
чейкие работники и рабочие внес
ли ряд новых рационализаторских 
предложений.

С новыми предложениями, спо
собствующими улучшению произ
водственных процессов, в августе 
выступили старший оператор т. 
Попов, операторы тт. Шарапова, 
Зубков, Лыжина, машинист т. 
Шубин, дежурный электрик т. 
Дроздов и другие.

За семь месяцев текущего года 
авторам рационализаторских 
предложений на заводе выплачено 
вознаграждение более девяти ты 
сяч рублей.

Значительная часть предложе
ний внедрена в производство. 
Только за прошлый месяц коллек
тивом завода реализовано на
практике 37 рационализаторским 
предложений.

Встав на трудовую вахту в 
честь XX съезде КПСС, системати
чески перевыполняет свои произ
водственные задания кузнец ре
монтно-механического завода ком
сомолец Анатолий Логунов. За вы
сокие производственные показа
тели его имя занесено на цеховую 
Доску почета.

На снимке; кузнец А. Логунов.

Сокращают количество 
обслуживающего персонала

Прибытие  в М о ск ву  
специалистов Индии

В Москву прибыла делегация 
специалистов Индии в составе 
одиннадцати человек во главе с за- 

'  меетителем Министра производст
ва С. С, Кера.

Делегация прибыла в Совет
ский Союз для ознакомления с

I предприятиями черной металлур
гии и тяжелого машиностроения 
в связи с Соглашением между 
Правительством СССР и Прави
тельством Индии о сооружении 
в Индии металлургического заво
да. (ТАСС},

С интересной инициативой вы
ступил коллектив цеха межцехо
вых сетей и коммуникаций. Ре
шив встретить XX съезд КПСС но
выми производственными успеха
ми, коллектив взял на .себя новые 
повышенные обязательства: до
срочно завершить работы по под
готовке коммуникаций к зиме, за 
счет вспомогательных материа
лов, бережного отношения к рас
ходованию пара, электроэнергии 
обеспечить экономию государст
венных средств не менее, чем на 
20 тысяч рублей.

Коллектив подсчитав свои 
внутренние возмоароети и резер

вы решил сократить количество 
обслуживающего персонала с 87 
— до 50 человек с переводом вы
свобожденных людей на другие 
участки, что принесет ежемесяч
ную экономию за счет фонда зар
платы белее 40 тысяч рублей.

Коллектив Цеха взял -на себя 
обязательство настойчиво внед
рять автоматизацию производст
венных процессов. Так, например, 
своими силами он переведет на ав
томатическую. работу четыре об
служивающих технологических 
помещения, что также дает воз
можность высвободить часть ра
бочей силы.

Готовят цех 
к работе в зимних 

условиях
В цехе, где начальником тов. 

Хромов, ншрож о развернулось
социалистическое соревнование в 
честь XX съезда КПСС. Эксплуа
тационники борются за лучшее 
использование производственных 
мощностей, снижение расходных 
коэффициентов по пару и электро
энергии, экономию топлива.

Только в июле коллектив це
ха ,сэкономил 300 тонн топлива. 
Особеиго хорошо работали опера
торы тт. Волков, Наумов, Про
копьев, Моисеев.

Большую работу проводит кол
лектив по подготовке производст- 
веиных помещений к зиме. Пол
ностью отремонтирована, вентиля
ционная система, градирня, ре
конструирована мндеясатная под
станция, переделаны паросыутии- 
ки, заготовлены щиты ддя закры
тия вытяжных шахт.

Колхозному  
селу

Успешно выполняет свои шеф
ские ■обязательства перед колхо
зом им. Молотова коллектив 
электромонтажников, которым ру
ководит т. Даврпщев. Летом этого 
года шефы построили в колхозе 
две силосных траншеи емкостью 
в 1000 тонн и оказали большую 
помощь в силосовании кормов. В 
воскреснике но закладке силоса 
приняли участие 70 монтажни
ков, В течение 5 дней на силосо
вании работало четыре автомаши
ны монтажного участка.

Кроме того, шефы приступили 
к строительству овощехранили
ща емкостью в 2500 тонн.

И, Жданов.

Повышенные обязательства швейников
В коллективе цеха массового 

пошива промартели «Ремеслен
ник» широко развернулось соци
алистическое соревнование в 
честь XX съезда КПСС. В ответ на 
решения июльского Пленума ЦК 
КПСС все мастера взяли на себя 
новые обязательства, бригады 
заключили между собой договоры 
на соревнование.

Коллектив цеха принял на вто
рое полугодие 1955 года новые 
повышенные обязательства: про
изводственную программу 1955 
года закончить к 20 ноября и 
дать сверх плана на 350 тысяч 
рублей высококачественной про
дукции, повысить производитель
ность труда на 3 процента. В обя
зательстве предусмотрено уплот
нение рабочего дня, повышение 
производственной квалификации 
мастеров путем проведения техми
нимума, освоения техники, пу
тем изучения оборудования.

Коллектив цеха массового по
шива обратился в коллективам 
всех щ ш  артели с призывом

встретить XX съезд КПСС новыми 
производственными успехами.

Выполняя взятые обязательст
ва, цех массового пошива июль
ский план выполнил на 122,1 
процента, выдал сверхплановой 
продукции на 56 тысяч рублей. 
Впереди идет бригада т. Торгаше- 
вой, которая держит переходя
щий вымпел артели. Хорошо ра
ботают мастера тт. Федорова, Ши- 
пунова, Шавия, Карелина, Пере- 
скожова и другие, они выполняют 
свои задания на 150— 200 про
центов.

С 1 августа в цехе начался ме
сячник по борьбе за  хорошее ка
чество продукции. Первая же не
деля показала, что многие масте
ра прилагают все' свои старания и 
знания, чтобы давать населению 
только хорошую продукцию. К 
ним относятся тт. Маханова, Фе
дорова, Бурова, Шавня, Балах- 
нова и многие другие. Они вы
пускают продукцию только хоро
шего и отличного качества.

В передовой цехе работают 
щужт по изучеви® оборудова

ния мастерской. Все мастера с 
большим интересом занимаются в 
этих кружках.

Неплохо в цехе массового по
шива организована наглядная 
агитация. Хорошо оформлен мон
таж, посвященный решениям 
июльского Пленума’ ЦК КПСС, 
выпущены два производственных 
бюллетеня. За первую неделю ме
сячника вышло две «молнии». 
Красочно оформлены бригадный 
договор и цеховое соцобязатель
ство. Для индивидуальных обя
зательств оборудована специаль
ная доска. Тут же висит лист 
учета выполнения обязательств, 
за каждый день, декаду и месяц.

Улучшению производственных 
показателей в немалой степени 
способствуют систематическая 
работа агитаторов, регулярное 
проведение производственных со
вещаний, общих собраний, «пяти
минуток». В июле в коллективе 
было прочитано две лекции на 
темы: «0 дружбе и товарищест
ве» и oi романе А. Фадеева «Мо
лодая гвардия». Г, Торсов,



ОБЗОР ПЕЧАТИ

МНОГОТНРАЖНАЯ ГАЗЕТА И БОРЬБА 
ЗА ТЕХНИЧЕСКИЙ ПРОГРЕСС

Постановление июльского Пле
нума ЦК КПСС по докладу Н. А. 
Булганина наметило программу 
дальнейшего подъема промыш
ленности нашей страны и в пер
вую очередь тяжелой индустрии 
на основе технического прогресса, 
внедрения новейших достижений 
науки и техники, передовсго опы
та, улучшения организации про
изводства, широкого использова
ния внутренних резервов.

Многотиражная газета лредпри- 
ятия «Трибуна стахановца» (ре
дактор т. Говорин) часто помеща
ет материалы, посвященные тех- 
ническму прогрессу. Да иначе а  
не может быть. Ведь эта газета 
выходит на предприятии, широко 
оснащенном мощными машина
ми и агрегатами, представляющи
ми собой последние достижения 
современной техники, рассчитан
ной на высокие скорости и дав
ления.

Ряд интересных материалов га
зета поместила в мае. Среди них 
нужно назвать статьи начальника 
црха т. Рязанова «Полнее исполь
зовать резервы производства», ма
стера кузнечно-прессового цеха 
РМЗ т. Афанасьева об организа
ции поточного метода изготовле
ния деталей, директора ремонтно
механического завода т. Цырина 
«Непрерывно совершенсгзовать
производство».

В передовой статье «За техни
ческий прогресс на предприятии» 
редакция «Трибуны стахановца» 
справедливо критикует руководи
телей предприятия, в частности 
главного технолога т. Макарова, 
за невнимание к вопросам техно
логического режима, за санкци
онирование выпуска полуфабри
ката с повышенным содержа
нием примесей.

Газета отмечает также, что в 
борьбу за технический прогресс 
недостаточно включились пар
тийные и профсоюзные организа
ции заводов, которые слабо конт- 
ролируют выполнение намечен
ных организационно-технических
мероприятий, плохо занимаются 
внедрением передового опыта в 
производство.

В многотиражной газете опубли
кована статья главного инженера 
завода, где директором т. Боча
ров, т. Брикинштейна. Отметив, 
что коллектив завода за послед
ние два года освоил вы пуск деся
ти видов продукции, из которых

половина осваивается в нашей 
стране впервые, автор статьи го
ворит о большом подъеме, вы
званном в коллективе постановле
ниями  июльского П ленума ЦК 
КПСС.

Коллектив завода настойчиво 
ищет новые пути для совершенст
вования производства, наращ ива
ния темпов выпуска продукции. 
Только интенсификация работы 
установок № №  1 и 3 позволяет 
вдвое повысить производитель
ность по выпуску двух видов про
дукции, отказаться от строитель
ства новых объектов.

Большие возможности по уве
личению выпуска продукции и 
снижению ее себестоимости от
крывает предложение по перехо
ду на другое сырье в цехе, где на
чальником т. М ирианашвшш.

«Этот новый вид сырья, — 
пишет т. Врикинштейн, — позво
лит отказаться от дорогостоящего 
сырья, максимально использовать 
производственные мощности. Для 
этого необходимо соорудить не
сколько печей. Аппаратура имею
щаяся на заводе, позволяет осво
ить выпуск и других видов про
дукции на основе местных ресур
сов».

Автор статьи отмечает, что ру
ководство предприятия проявляет 
медлительность и нерешитель
ность, отклады вая решение важ 
ных технических вопросов в дол
гий ящ ик.

В ряде материалов, опублико
ванных в июле и августе, редак
ция показывает ход выполнения 
организационно-технических ме
роприятий, намеченных для  уст
ранения недостатков, указанны х 
июльским Пленумом Ц К  КПСС.

О работе заводских лабораторий 
ценную статью написал секретарь 
партбюро т. Канов. В статье гово
рится о том, что заводские лабо
ратории на предприятии еще не 
стали центрами и пропагандиста
ми передовой научно-технической 
мысли, их исследовательские от
делы работают без должной целе
устремленности,

В номере газеты от 13*го авгу
ста редакция «Трибуны стаханов
ца» отмечает крупные недостатки 
в работе ремонтно-механического 
завода. Если коллектив завода вы
полняет плановые задания по вы
пуску валозой и товарной продук
ции, то здесь допущено серьезное 
отставание по экономическим по

казателям . Намного завыш ена се
бестоимость продукции, потери 
от брака только за  первое полуго
дие составили внушительную сум
му — до полумиллиона рублей. 
На заводе неудовлетворительно 
поставлено планирование и подго
товка производства.

Устранение недостатков в рабо
те коллектива завода, борьба за 
улучш ение его деятельности не
мыслимы без дальнейшей механи
зации и автоматизации производ
ства, без серьезного внимания к 
вопросам экономики*—-такой вы
вод делает газета.

Правильно, в основном, осве
щ ая вопросы борьбы за техниче
ский прогресс, редакция «Трибу
ны стахановца» допускает серьез
ные ошибки. П ризы вая коллекти
вы заводов шире распространять 
и внедрять опыт новаторов, сама 
редакция в последнее время стала 
очень редко помещать на своих 
страницах выступления передови
ков производства. За последние 
полтора месяца только старший 
оператор шестого цеха т. Хомула 
выступила в газете с большой и 
содержательной статьей.

Н ельзя признать нормальным, 
когда вопреки указаниям  Цент
рального Комитета КПСС о том, 
что к аж д ая  многотираж ная газе
та долж на помещать материалы 
главным образом о ж изни и рабо
те коллектива своего предприя
тия, «Трибуна стахановца» в ряде 
номеров печатала е продолжением 
пространные вы держ ки из книги 
Ю. Новосельцева «Новые 
крылья», в ущерб производствен
ным материалам, а партийный ко
митет не поправил своевременно 
редакцию.

Недостаточно внимания газета 
уделяет таким инженерно-техни
ческим работникам, как  техноло
ги, конструкторы. А ведь от них 
многое зависит в повседневной 
борьбе за  технический прогресс.

Следует пож елать редакции бо
лее подробно рассказы вать о внед
рении автоматизации на завода*, 
механизации трудоемких процес
сов.

Расш иряя свой авторский ак
тив, настойчиво борясь за техни
ческий прогресс, за всемерное рас
пространение опыта новаторов, 
«Трибуна стахановца» долж на 
оправдать свое название, стать 
подлинной трибуной всего нового, 
прогрессивного.

ПО С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й  

„Ускорять строительство холодильника1'
В ответ Ш  статью, опублико

ванную под таким заголовком в 
ЗЙ 91 нашей газеты начальник 
производственно - диспетчерского 
отдела строительства т, Ефимов 
сообщил редакции:

«В настоящее время принят ряд

мер к усилению темпов строи
тельства этого важного объекта. 
На холодильнике ежедневно рабо
тают 120 человек, что вполне 
обеспечивает имеющийся фронт 
работ. Закончены и «даны под

вашге главного корпуса и  котель
ной. Начаты работы по изоляции 
холодильника торфоллитами. Ве
дутся работы по сооружению гра
дирни, вырыт котлован и подго-

монтаж фундаменты под оборудо- товлена опалубка».

Агитатор 
Георгий

Перед обедом Георгий Василье
вич, проходя по участку, еще раз 
напомнил рабочим о предстоящей 
беседе. И хотя он знал, что слу
шателей будет много —  им как 
всегда овладело беспокойство: а 
придут ли? Вслед за этой тре
вожной фразой в голове пронесся 
целый ряд других мыслей: «Мо
жет быть, им неинтересно слу
шать меня?» «Я, наверное, рас
сказываю им о том, что они уже 
знают».

Но сомнения Георгия Василье
вича были неосновательными. Ра
бочие не только его участка, но и 
другие знают комсомольца Видене- 
ева как лучшего агитатора и охот
но приходят его послушать.

Пять минут не прошло после 
гудка, а в столовой завода собра
лось больше 15 человек. Здесь 
были рабочие участка деталей 
специального назначения, ре
монтники, такелажники.

«Сегодня мы познакомимся с 
Постановлением Ш -й сессии Вер
ховного Совета СССР по докладу 
т. Булганина «Об итогах Женев
ского Совещания Глав Правитель
ств четырех держав», —  говорит 
агитатор.

Георгий Васильевич, прочи
тав абзац, спрашивает, понятны 
ли мысли изложенные в нем, ес
ли нет —  разъясняет. В заклю
чение слушатели задают много 
вопросов.

Особенно оживленно прошла бе
седа на тему: «Технический прог
ресс— решающее условие подъе
ма промышленности». Беседа была 
построена на материале из за
водской жизни. Агитатор расска
зал о ряде технических усовер
шенствований, проведенных ш  
заводе за последнее время. В част
ности, об освоении штамповки де
талей для плуга системы Мальце
ва, о применении токов высокой 
частоты нри навивке пружин. 
Георгий Васильевич привел ряд 
примеров творческого отношения 
многих рабочих завода к своему 
труду. Расточник т. Лобунов, на
пример, применив специальную 
оправку на пробочке траверса к 
бетономешалке, увеличил произ
водительность труда в два раза.

—• Все это, —  говорит т, Ви
денеев, —  свидетельствует: о том, 
что коллектив завода, выполняя 
решения июльского Пленума ЦК

номсомолец 
Виденеев
КПСС, уже проделал значитель
ную работу по техническому со
вершенствованию, механизация 
трудоемких работ. Однако у нас 
очень много узких мест на произ
водстве, имеются еще большие 
неиспользованные резервы. Нап
ример, подготовка к, обработке 
детали зачастую занимает час и 
более, а машинное время длится 
не более 10— 15 минут. Наша за
дача заключается в том, чтобы 
систематически работать над усо
вершенствованием имеющейся у 
нас техники, самим сокращать 
время, как на установку, так и 
на обработку деталей.

В заключение агитатор гово
рит, что подъем производитель
ности труда ведет к снижению 
себестоимости продукции, к уве
личению реальной заработной 
платы, к улучшению жизненного 
уровня трудящихся.

Сообщение агитатора вызвало 
живом интересе слушателей. Сле
сарь-упаковщица т. Ляпвина 
спросила: почему завод работает 
неритмично? Тов. Виденеев назвал 
одной из основных причин нерит
мичной работы завода то, что 
планы спускаются поздно, кроме 
того, в течение месяца цеха загру
жаются неплановыми заказами.

Интересный вопрос о причинах 
отставания рыбной промышлен
ности задал рабочий т. Щелканов. 
Агитатор разъяснил, что на пред
приятиях и в учреждениях рыб
ной промышленности слишком 
раздуты штаты администра
тивно-управленческого аппарата, 
а между тем, на месте организа
цией труда, рыбаков специалисты 
занимаются плохо.

Комсомолец Георгий Васильевич 
Виденеев работает начальником 
передового а механосборочном 
цехе участка деталей специаль
ного назначения. Соревнуясь за 
достойную . встречу XX съезда 
КПСС, коллектив участка выпол
нил июльское задание на 152 
процента, и принял на себя новое 
обязательство— выполнить годо
вой план к 25 декабря.

Успешному выполнению зада
ний способствует агитационно- 
массовая работа, которую про
водит комсомолец Георгий Василь
евич Виденеев.

В. Кузьмин.

О вреде религиозных 
праздников

Иногда п в наше время нрихо-1 
дится наблюдать такую картину: j 
в горяЧую пору сельско'хозяйст- j 
венных работ люди какой-нибудь i 
деревни или села справляют рели -' 
гиозный праздник, сопровождаю
щийся, как правило, пьянством.

Праздничные и послепразднич- 
ные прогулы не изжиты пол
ностью и на промышленных пред
приятиях, особенно на тех, кото
рые близко находятся к сельской 
местности. Факты говорят, что на 
этих предприятиях в дни «прес
тольных» праздников даже при 
отсутствии Прогулов падает вы 
работка и снижается качество' 
продукции. Объясняется это тем,

. что на «дельны х рабочих и ра-1 
ботниц влияет «праздничное» на- j  
строение в семье или у знакомых.

Пьяный разгул порой сопро
вождается всевозможными пре
ступлениями, несчастными слу
чаями, пожарами, драками, ху
лиганством.

Наиболее часто отмечаются 
местные, так  называемые прес

тольные прздники— заговенье, 
день Флора и Лавра, Власьев день 
и другие. Многие из этих празд
ников берут едое начала от вре
мен крепостнического строя. По
мещики для внушения крестья
нам большей приверженности к 
религии .строили церкви в честь 
какого-либо «святого» или рели
гиозного праздника и день этого 
«святого» или праздника объяв
ляли «престольным», или «хра
мовым» праздником.

Престольные праздники, века
ми насаждавшиеся эксплуататор
скими классами, глубоко вкоре
нились в быт дореволюционной 
России.

Царское правительство, поме
щики и капиталисты усиленно 
тслж далн религию в народных 
шесах, поддерживали и культи
вировали религиозные обряды и 
праздники. Церковь именем бога 
оправдывала жестокую эксплуа
тацию трудящихся, призывала 
их безропотно, как говорил В. И. 
Ленин,1 «переносить земной ад ра

ди небесного, будто бы, рая» 
(Соч., т. 5, стр. 311).

Тяжелые условия жизни тру
дящихся способствовали распро
странению религиозных верова
ний. Раздробленное и отсталое 
сельское хозяйство дореволюцион
ной России не могло давать вы 
соких урожаев, оно часто страда
ло от засух, суховеев, саранчи, 
разных вредителей. Земледелен 
жид в постоянном страхе перед 
стихийными силами природы. Это 
бессилие перед природой, а так 
же жестокий классовый гнет пи
тали и поддерживали у тружени
ков земли веру в богов и т. д. 
Религия закрепляла бессилие 
забитых и подневольных труже
ников, мешала: им в борьбе о при
родой и классовым гнетом, при
учала человека ждать помощи от 
несуществующих сверхъестест
венных сил.

В дни престольных праздников 
эксплуатируемые труженики ис
кали забытья в пьяном угаре, за
ливали водкой тягость своей бес
просветной и униженной жизни. 
Помещикам и капиталистам это 
было выгодно, так как водка под
рывала физические и духовные 

силы трудящихся, делала людей

безвольными. А такие люди не 
могли быть сознательными и ак
тивными борцами за евое осво
бождение от рабства п нищеты.

Религия, как известно, призы
вает верующих соблюдать все
возможные посты и воздержания. 
Однако все время держать людей 
в таком состоянии опасно: ведь
всякому терпению может прийти 
конец. Вот почему для трудящих
ся были установлены кратковре
менные передышки в виде р аз
гульных религиозных праздников.

С победой Великой Октябрьской 
социалистической революции и 
построением социализма в нашей 
стране коренным образом измени
лись условия жизни народных 
масс. Ушли в прошлое класовое 
рабство во всех его видах, разо
рение и нищета масс. Трудящие
ся СССР все больше овладевают 
наукой и техникой, покоряют си
лы природы, ставят их на службу 
себе. Все это привело к тому, что 
подавляющее большинство насе
ления нашей страны давно уже 
отошло от религии, перестало ве
рить в несуществующих богов и 
загробную жизнь. Но полностью 
религия еще не исчезла в вашей 
стране. Она продолжает сущест

вовать как пережиток, как на
следие старого, эксплуататорскою 
общества.

Религиозные пережитки держат 
верующих людей во власти непра
вильных, антинаучных представ
лений о природе и обществе и 
тем самым мешают делу комму- 
нястичес-кого строительства. Они 
особенно дают себя знать во ъре~ 
мя многочисленных релио»з»т.« 
праздников, когда совершаются 
богослужения и другие «Пряди, 
усиленно проповедуются различ
ные «божественные» поучения, 
отравляющие сознание людей не
верием в свои силы, в могущество 
человеческого разума.

Религиозные праздники, об
ряды и обычаи не только наносят 
определенный урон народному хо
зяйству. Связанный с ними пья
ный разгул сильно подрывает 
здоровье людей, уродует их мо
рально. Борьба против религиоз
ных пережитков— это борьба за 
коммунистическое воспитание 
трудящихся, за превращение всех 
советских людей в сознательных 
и активных строителей комму
низма.

Н. АМОСОВ.



Письма наших читателей
Вечерней ш коле—  
должное внимание
Скоро начнутся занятия как в 

дневных школах всеобуча, так и 
в вечерних школах рабочей мо
лодежи. Сотни рабочих предприя
тий города подают заявления с 
просьбой зачислить их в вечер
нюю школу. Только в вечернюю 
школу N° 4 в 5— 7 классы пода
ли заявления 150 человек,.: Шко
ла имеет библиотеку в 800 книг 
для физического, химического и 
биологического кабинетов, закуп
лено оборудование и т. д. Но есть 
и серьезные помехи в организа
ции ее работы.

Вечерняя школа № 4 работает 
на базе дневной школы № 13. 
Считая себя «хозяия&ч» школы 
директор т. Коновалова, не учи
тывает нужд вечерней школы и 
всячески нритесннет ее. В прош
лом году коллектив учителей и 
дирекция вечерней школы имели 
в «воем пользовании крохотную 
комнату, но вскоре т. Коновалова 
лишила их и этого. Теперь учи
телям нет условий для • рабом . 
Негде разместить и имеющуюся 
библиотеку.

Нейтральную позицию в этом 
вопросе занимает пока и гороно;.

Н. Королева.

Неприветливая
встреча

Недавно мы закончили обуче
ние в ремесленном училище ЗЙ 4 
и были п одан ы  на работу в цех 
контрольно-измерительных прибо
ров. Начальник цеха т. Худяков 
встретил нас весьма неприветли
во. На наши законные требования 
об определении нас на рабочие 
места и о начислении полагаю
щейся по нашим разрядам зарпла
ты он вспылил, стал разговари
вать с нами очень грубо.

При оформлении отпуска здесь 
задерживают выплату отпускных 
денег. Неудивительно, что такое 
отношение вызывает недовольст
ва среди молодых рабочих. Нельзя 
не упомянуть и о том, что дирек
тор ремесленного училища Л? 4 т. 
Коротких не поинтересовался тем, 
как устроились на работу вы 
пускники училища,, какие им соз
даны производственные условия. 

В. Матвеев, И. Рябиков, сле
сари цеха кдантрольно-изме- 
рительных приборов.

Встреча учащ ихся  с бывшим 
командиром крейсера  „ А в р о р а 64

В дни школьных каникул клуб 
рабочей молодежи организует для 
ребят, вино, беседы, детские ут
ренники.

В прошедшее воскресенье, 14-го 
августа состоялась встреча пионе
ров и школьников с бывшим 
командиром крейсера «Аврора» 
Александром Федоровичем Леер.

Дружно приветствовали дети 
появившегося на сцене А. Ф. Лее
ра. Простым -и доходчивым языком 
рассказал т. Леер ребятам о своем 
безрадостном детстве в дореволю
ционное время, о том, как жизнь

его изменила Октябрьская рево
люция. С интересом слушали дети 
рассказ командира моряков об 
опасной и интересной службе на 
корабле, о мужественных и от
важных советских моряках, о 
встречах его с В. И. Лениным и 
К. Е. Ворошиловым.

В заключение Александр Федо
рович пожелал учащимся успехов 
в их отдыхе и учебе.

Собравшиеся просмотрели кино
фильм «Спартакиада суворвцев» .

Е. Диаиова, 
член правления клуба.

Наладить водоснабжение 
в гостинице

Центральная гостиница в на
шем; городе считается первораз
рядной. Внешний и внутренний 
вид здания, меблировка,, оборудо
вание гостиницы вполне отвечают 
этому требованию, но вместе с 
тем люди, которым приходятся 
пользоваться услугами этого на 
вид культурного учреждения, ос
таются недовольными.

В течение более чем дву‘с ме
сяцев в гостинице в дневное вре
мя нет холодной воды, а на 3-м и 
4-м этажах воды не бывает круг
лые .сутки. Работники управле

ния водоснабжения и канализа
ции объясняют это тем, что в 
главной магистрали водопровод»' 
малое давление, но (странно, что 
они ничего не делают для того, 
чтобы изменить положение.

— Так было и так будет,— за
являет начальник, городского во
допровода т. Ролыник.

Интересно, что по этому пово
ду думают в управлении водо
снабжения и канализации?

Н. Ломакина,
завхоз центральной гостиницы.

Р О Д Н И К
В ам  ни к ар ты  о нем  не р а с с к а ж у т ,
Н и стр ан и ц ы  о б ъ ем и сты х  книг:
И з-п о д  д в у х  почерн евш и х  к о р я ж и н  
В ы тек ает  х р у стал ь н ы й  родник .

О н не носит судов  в о к еан ы ,
. Н е  ш ум ит, к а к  прибой  ш торм овой .

Л и ш ь  поутру  за р ею  рум ян ой  
С о л н ц а  луч  в нем  го р и т  золотой .

Д а  порой о ст ан о в и т ся  т р а к т о р ,
И  сп еш а, тр а к т о р и ст  м олод ой  
П ер е гр е в ш и й ся  р а д и а т о р  
З а л и в а е т  х олодн ой  водой .

А за тем  вн овь  д орогой  урочной  
Р о к о т  тон ет в п р о ст о р ах  полей .
Л и ш ь  р о д н и к  все ш у м и т н еум олчно, 
С л о вн о  теш и тся  песней  своей .

И  в к ак о й -то  нем ой  п олудрем е ,
Б у д то  строй н ы х подруг хоровод ,
С ер еб р и сты е  ветви  черем ух  
Т ихо см о тр я тся  в з е р к а л о  вод .

  И . З а тв о р н и ц к и й .

Лучше использовать технику, 
сократить простои оборудования

В Постановлении июльского 
Пленума ЦК КПСС ясно показаны 
недостатки в работе промышлен
ности. Многие из тех недостатков, 
на которые указывает Постанов
ление Пленума, имеются и в ра
боте нашего сталелитейного цеха.

Основное оборудование цеха —  
сталелитейные печи —- исполь
зуются неудовлетворительно из- 
за плохого снабжения шихтовыми 
материалами. Вместо того, чтобы 
плавить сталь, бригады сталева
ров зачастую целые дни проводят 
в поисках шихты, или же их ис
пользуют на уборке цеха, нехва- 
тает припасов —  центровых тру
бок для заливки ,слитков, конце
вых шамотных трубок, и т. д. Ча
сто бывают перебои с ферромар
ганцем. Медленно идет освоение 
новых марок сталей.

Плохо используется в цехе фор
мовочные площадки —  стержне
вое отделение пустует, а другие 
формовочные участки перегруже
ны. В цехе большая захламлен
ность.

Нечетко работает цеховое пла
ново-распределительное бюро (за
ведующий т. Ягодин). Оно дает 
непродуманные задания на залив
ку. Бывают случаи, когда зафор- 
мованные детали простаивают в 
ожидании заливки по несколько 
дней из-за отсутствия стержней.

Ряд неполадок бывает также по 
вине .службы механика (механик 
цеха т. Пожидаев). В цехе то сто
ят бегуны, то не работают краны, 
а это неизбежно сказывается на 
работе формовщиков.

Обо всех этих недостатках не
однократно говорилось на рабочих 
собраниях, вносились конкретные 
предложения по их исправлению, 
но все они остались только на бу
маге. Мало помощи цеху оказы
вает дирекция завода. Замести
тель директора тТ Крылов хорошо 
осведомлен о тяжелом положении 
,с шихтой, с обеспечением ферро
марганцем и т. д., но никаких эф
фективных мер для налаживания 
этого важного участка работы не 
предпринял.

Коллектив сталелитейного цеха 
сознает важность поставлен
ных перед ним задач по
обеспечению выпускных це
хов стальным литьем. Луч
шие люди цеха стремятся по
высить производительность тру
да, полнее использовать оборудо
вание, но бесхозяйственность и 
отсутствие подлинного оператив
ного руководства в цехе, серьез
ные недостатки в вопросах .снаб
жения сводят на-нет достижения 
передовиков.

Об этом не раз сигнализирова
ли рабкоры нашей стенной газе
ты «За сталь», .стамили в извест
ность дирекцию завода. Но поло
жение не изменилось. Надеемся, 
что на этот раз дирекция завода 
(тт. Цырин, Воробьев) по-серьез
ному займется улучшением рабо
ты  .сталелитейного цеха, поможет 
коллективу цеха выйти в чюло 
передовых.

Редколлегия стенной газеты 
«За сталь», коллективный 
корреспондент газеты «Зна
мя коммунизма».

Новости

науки и техники

АТОМНЫЙ ПЕРЕКЛЮЧАТЕЛЬ

Кинозрителю часто прихо
дится видеть на экране при де
монстрации кинофильма нео
жиданно возникающие через 
опрделенные промежутки вре
мени дрожащие черные пятна. 
Это результат ручного пере
ключения кинопроекционных 
аппаратов с поста на пост. 
Ведь известно, что когда за
канчивается, скажем первая 
часть фильма, то одновременно 
включается аппарат со второй 
частью. Киномеханик не всег
да успевает своевременно сде
лать переключение, и на экра
не появляются пятна.

В крупных кинотеатрах
ручной способ переключения 
заменен фотоэлектрическим 
автоматом. Но он представляет 
етоою сложное и дорогостоя
щее устройство, поэтому про
стейшие киноустановки не мо
гут им пользоваться.

По иному решила задачу 
группа научных работников 
Института физики Академии 
наук Латвийской ССР под ру
ководством инженера т. Януш- 
ковского. Они создали реле, 
действующее при помощи ра
диоактивного изотопа. Реше
ние оказалось простым: на не
большом расстоянии от конца 
тей или иной части кинолен
ты на пленку наносится не
значительное количество сос
тава радиоактивного вещества. 
Когда это место ленты прохо
дит мимо реле, то радиоактив
ное излучение воздействует 
на электронное устройство, и 
реле сам'О своевременно вклю
чает второй кинопроекцион
ный аппарат. Зритель уже не 
видит на экране черных пя
тен, демонстрация кинофиль
ма идет нормально'.

«Атомный» переключатель 
отлично действует на Рижском 
телевизионном центре.

«АТОМНЫЙ СЧЕТЧИК»
Медленно движется конвей

ер. На нем большое количест
во одинаковых предметов1. Их 
надо считать. Раньше вели

счет на глаз. Потом применили 
электромеханический счетчик, 
но и он оказался далеким от 
с овершенства. Видоизмененное 
реле инженера Янушковйкого, 
примененное на конвейере 
одного из рижских заводов, 
дало отличные результаты. 
«Атомный» счетчик с безуко
ризненной точностью считает 
проходящие по конвейеру из
делия. Тут же действует радио
активный индикатор, опреде
ляющий уровень жидкости в 
закрытых емкостях под боль
шим давлением.

РАДИОАКТИВНАЯ
МАРКИРОВКА

«Меченые» атомы находят 
в«е большее применение в на
родном хозяйстве. Из стен ла
боратории Института физики 
они выходят на промышленные 
предприятия столицы Латвии 
и далеко за ее пределы. Радио
активные изотопы применяю
тся при маркировке холодно
катаной стали на Ленинград
ском 'Сталепрокатном заводе 
имени Молотова.

Стальная лента различных 
марок обычно проходит много
численные производственные 
процевсы —  отжиг, прокатку, 
травление. Раньше к каждому 
рулону прикрепляли специаль
ную бирку с обозначением сор
та стали. Часто случалось так, 
что при отжиге, рулона бирка 
терялась, а потом приходи
лось производить лаборатор
ный химический анализ, за
трачивая на это большие сред
ства. Теперь в хшюдвопрокат- 
ном цехе установлена целая 
цепочка контрольных устрой
ств, определяющая марку ста
ли с помощью радиоактивного 
изотопа, вводимого в сталь на 
всем пути технологической об
работки стальной ленты. Та
ким образом, радиоактивная 
маркировка холодновата,нной 
стали заменяет химический и 
спектральный анализы и уст^ 
раняет возможность ошибки в 
технологическом режиме обра
ботки стальной ленты.

К азахская ССР. В но-
| вом  зер н о во м  совхозе  
"5 « Ж д ан о в ск и й » , со зд ан н о м  
> на целинны х зе м л я х  К ок- 

11 четавской  о б л асти . И зы - 
\ \  ск а н и е  п одп оч вен н ы х вод  

Ц н а  терри тори и  со в х о за  с 
|  пом ощ ью  п ер ед в и ж н о й  бу- 
| |  рильной  у стан овки .

Ф ото  В. М астю к о в а .

Ф о то х р о н и ка  ТА С С .

Механизация погрузочных работ
На Гребне веком деревообделоч

ном комбинате в  нынешнем году 
осуществлена комплексная меха
низация транспортно-погрузоч
ных работ на нижнем складе леса. 
Механизирована вся линия вы
грузки и погрузки .тесав с п о р 

чей сырья в деревообделочные це

хи комбината.

Механизация выгрузки и по

грузки леса позволила высвобо

дить значительное количество ра

бочей силы.



ГОРОДУ
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При медсанчасти предприя
тия создано научное объедине
ние врачей. Руководит объеди
нением кандидат медицинских 
наук Р. Т. Озерянекая. На оче
редном заседании общества,

Новые измерительные приборы
Коллективом цеха измеритель
ных приборов в текущем году 
осваивается изготовление но
вых измерительных приборов. 
Так, например, изготовленный 
■своими силами исрсиадомо» 
проходит промышленное испы
тание. Изготовлен и также

проходит испытание другой из
мерительный прибор —  уров
немер.

В цехе ведется подготовка к 
освоению и выпуску маномет
ров высокого давления, пред
назначенных для цехов завер
шающей фазы производства.

Успех кинофильма 
„Призраки покидают вершины"

На экране кинотеатра «Побе
да» демонстрируется новый ху
дожественный фильм Ереван
ской киностудии «Призраки 
покидают вершины».

Фильм рассказывает о том, 
как в дореволюционное время 
жители долины Зангензур 
стремились познать тайны гор
ной вершины вулканического 
происхождения. О ней сложено 
много; легенд. Местные жители 
считали, что призраки обере
гают’ вершину.

II вот группа молодых совет

ских альпинистов иод руковод
ством молодого ученого рас
крыли тайну вершины, нашли 
в ее недрах ртуть, серебро и 
другое.

Экспедиции всеми силами 
-старались помешать иностран
ные" агенты, но «призраки» от
ступили перед силой советско
го человека.

Фильм смотрится с большим 
напряжением и - интересом. 
Только; за два дня его просмот
рели более трех тысяч горожан.

Хорошо отдохнули наши де
ти в шяшерском лагере тепло
электроцентрали. Постоянное 
пребывание на свежем возду
хе, экскурсии в лес, прогулки 
на реку укрепили их здоровье. 
Педагог Анна Яковлевна Кула
гина с у м е т  интересно органи
зовать досуг наших ребят.

м

Хороший отдых детей
Загорелыми, бодрыми прие

хали дети из пионерского ла
геря домой. Скоро и начало 
учебного года, с новыми сила
ми сядут ребята за парты.

М. Захарова,
D. Шварц,

Д. Навтанович.

Областные соревнования 
по классической борьбе

^  -

Растет медицинская сеть города.
На снимке: новое здание городской больницы на проспекте 

имени 0. Кошевого.

В ваучаона объединении врачей
которое (состоялось 12-го авгу
ста, с докладом о новых мето
дах переливания крови высту

п-ила член объединения, врач 

Л. И. Амосова.

На областных соревнованиях но 
.классической борьбе среди юно
шей Олег Татаринов (работник 
коллектива т. Победоносцева) за
воевал звание чемпиона области 
по классической борьбе в своей 
веловой категории. В сборной 
команде области Олег Татаринов 
участвовал недавно в первенстве 
РСФСР и завоевал звание чемпио
на Российской Федерации по 
классической борьбе среда юно
шей. Ему вручена лента чемпио
на и жетон.

Татаринов также включен в 
состав сборкой команды, которая 
будет участвовать в первенстве 
Советского Союза.

Спортсмены города гордятся 
успехами нашего легкоатлета 
Юрия Недбайло. Он является 
участником сборной команды 
Центрального Совета ДСО. В клас
сификационных .соревнованиях, 
которые были проведены на сбо
рах шред участием в пятой лет
ней Всесоюзной спартакиаде 
профсоюзов, Юрий Недбайло пока- 

1 зал результат первого разряда.

Торжественное 
заседание о 

Пхеньяне
14 августа вечером в Пхеньяне 

в театре Моранбюн состоялось тор
жественное заседание, посвящен 
ное десятой годовщине со дня ос
вобождения Кореи Советской Ар
мией.

Бурными аплодисментами встре
тили собравшиеся в зале появле
ние в президиуме заседания руко
водителей Трудовой партии Кореи 
и правительства КНДР Ким Ир 
Сена, Ким Ду Бона, Пак Ден Ай, 
Цой Ен Гена, Пак Чан Ока, Цой 
Чан Ика, Хон Мен Хи, Тен Ир Ле
на, Пак Ы Вана, Пак Кым Чера, 
Пак Ен Вина, Ли Ена, руководя
щих деятелей Единого демократи- 
Чп-Ki'i" Отечественного фронта 
Кореи. Места в президиуме зани
мают также члены Советской пра
вительственной делегации во гла
ве с секретарш ЦК КПСС А. Б. 
Аристовым, члены делегации 
КНР, возглавляемой заместителем 
Председателя КНР Чжу Дэ, коман
дующий частями китайских на
родных добровольцев генерал Ян 
Юн, послы и поверенные в делах, 
стран народной демократии. В за
ле вспыхивают горячие овации в 
честь представителей Советского 
Союза, Китайской Народной Рес
публики и стран народной демо
кратии, в честь нерушимого сою
за стран лагеря мира, демократии 
и социализма.

Торжественное заседание от 
рыл председатель Президиума 
Верховного Народного Собрания 
КНДР Ким Ду Бон. С докладом, 
посвященным десятилетию со дня 
освобождения Кореи, выступил 
председатель Кабинета Министров 
КНДР Ким Ир Сен.

Тепло встретили участники за 
седания речь главы Советской 
правительственной делегации 
А. Б. Аристова.

Затем слово было предоставле
но главе делегации Китайской На
родной Республики Чжу Дэ.

С приветственными речами на 
заседании выступили также главы 
дипломатических представитель
ств стран народной демократии.

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е К А Б И Н Е Т А  
М ИНИСТРО В К Н Д Р

ПХЕНЬЯН. (ТАСС). Централь
ное телеграфное агентство Кореи 
опубликовало сегодня постановле
ние кабинета министров КНДР 
«О мерах повышения жизненного 
уровня работников промышлен
ных предприятий и учреждений».

Согласно этому постановлению, 
с августа с. г. снижается подоход
ный налог с рабочих и  служащих 
на 30 процентов. Одновременно 
на 30 процентов снижается пла
та за пользование водопроводом, а 
также тарифы за проезд автобу
сом. Постановление предусматри
вает также ряд других мер в ин
тересах рабочих и служащих.

КО М М Ю Н И КЕ О 
китяйско-

Я М Е Р И К А Н С К И Х  
П Е Р Е Г О В О Р А Х  В Ж Е Н Е В Е

ЖЕНЕВА. (ТАСС). Сегодня со-' 
стоялось очередное заседание пос
лов Китайской Народной Респуб
лики и США, по окончании кото
рого было опубликовано следу
ющее коммюнике-;

«Послы США и КНР провели 
сегодня в Женеве свое шестое за
седание. Продолжалось обсужде
ние первого пункта повестки дня 
переговоров (репатриация обеими 
сторонами гражданских лиц)».

Отклики за рубежом на 
Советского правительства сократить 

численность вооруженных сил 
Советского Союза

НЬЮ-ЙОРК. (ТАСС). Как пере
дает вашингтонский корреспон
дент агентства Юнайтед Пресс, го
сударственный департамент зая
вил, что он не будет официально 
комментировать сообщение ТАСС 
о решении Советского правитель
ства сократить к 15 декабря 1955 
года численность вооруженных 
сил Советского Союза на 640 ты 
сяч человек.

Корреспондент пишет, что 
«большинство официальных лиц 
расценивает сообщение о сокра
щении численности советских 
вооруженных сил как обнадежи
вающее» и как «хорошее предзна
менование для международного 
разоружения».

Однако те же лица тут же при
зывают не придавать «слишком 
большого значения» сообщениям 
об этом мероприятии.

ПАРИЖ. (ТАСС). Несколько ут
ренних парижских пазет опубли
ковали без комментариев краткие 
сообщения о решении Советского 
правительства сократить к 15 де
кабря текущего года численность 
вооруженных сил СССР на 640 
тысяч человек.

В- последнем издании газета 
«Юманите» опубликовала сообще
ние ТАСС на первой странице под 
крупным заголовком: «СССР ре
шил сократить свои вооруженные 
силы на 640 тысяч человек к 15 
декабря».

ОТТАВА. (ТАСС). Канадская пе
чать на самых видных места® по
местила сообщение ТАСС о реше
нии Советского правительства со 
кратить численность вооружен 
ных сил Советского Союза на 640 
тысяч человек. Газеты приводят 
выдержки из заявления ТАСС о 
том, что этот шаг Советского пра
вительства направлен на дальней
шее ослабление международной 
напряженности и установление 
доверия между государствами.

СТОКГОЛЬМ. (ТАСС). Все ут
ренние стокгольмские газеты на 
видных местах и под крупными 
заголовками излагают сообщение 
ТАСС о решении Советского пра
вительства сократить вооружен
ные силы СССР.

Газета «Моргои-Тиднинген» 
подчеркивает, что эта мера, пред
принятая Советским правительст
вом, является следствием некото
рой разрядки международной на
пряженности.

Газета «Свена;а Дагбладет» по
мещает сообщение ТАСС под заго
ловком: «Советский Союз демоби
лизует 640 тысяч человек из со
става вооруженных сил».

ВЕНА. (ТАСС). В центре вни
мания всех сегодняшних дневных 
газет -— сообщение ТАСС о реше

нии Советского правительства со
кратить к 15 декабря 1955 года 
численность вооруженных сил Со
ветского Союза на 640 тысяч че
ловек.

Газеты публикуют текст сооб
щения под крупными заголовка
ми: «Вооруженные силы СССР
сокращаются на 640 тысяч чело
века («Дер Абенд»); «Россия со
кращает свои вооруженные силы» 
(«Вельтпрессе») и т. д.

«Нейер Курир» и на, этот раз 
пытается увидеть в решения со
ветского правительства «чисто 
пропагандистское мероприятие».

ЛОНДОН. (ТАСС). Сообщение 
ТАСС о решении Советского пра
вительства, сократить численность 
вооруженных сил Советского Сою
за на 640 тысяч человек было по
лучено в Лондоне слишком поздно 
и не попало в ранние выпуски 
центральных и провинциальных 
газет, Поздние выпуски всех 
центральных газет расценивают 
сообщение ТАСС как событие 
чрезвычайной важности, публи
куя его на первых полосах под 
крупными заголовками. «Дейли 
Миррор» дает следующий заголо
вок: «В час ночи получена добрая 
весть от России: «Мы сокращаем 
свои войска». Газета подчерки
вает, что это отрадное событие 
«на мировом фронте Востока и За
пада» является еще одним друже
ственным жестом со стороны Во
стока со времени Женевского со
вещания.

Все газеты выделяют то место 
в сообщении ТАСС, где говорился, 
что решение Советского прави
тельства сократить численность 
вооруженных сил продиктовано 
стремлением к дальнейшему ос
лаблению международной напря
женности и установлению доверия 
между государствами.

В свяаи с этим большинство га
зет напоминает читателям о пре
дыдущих шагах Советского пра
вительства в атом направлении, в 
частности о предложении Совет
ского правительства в подкомите
те комиссии ООН по разоружению 
от 10 мая.

ЛОНДОН. (ТАСС). Агентство 
Рейтер передало текст сообщения 
ТАСС о решении Советского пра
вительства сократить численность 
вооруженных сил Советского Со
юза. Московский корреспондент 
агентства Рейтер, комментируя 
сообщение ТАСС, указывает, что 
западные наблюдатели «полагают, 
что русские были искренни», за
являя, что это решение имеет 
целью дальнейшее ослабление 
международной напряженности и 
установление доверия между госу
дарствами.

Закрытие международного фестиваля 
молодежи и студентов

ВАРШАВА, 15 августа (ТАСС). 
Вчера поздно* вечером состоялась 
торжественная церемония закры
тия V Всемирного фестиваля мо
лодежи и студентов ‘ за мир и 
дружбу.

На площади перед Дворцом 
культуры и науки имени И. В. 
Сталина собрались молодежные 
делегации более чем ста стран ми
ра, десятки тысяч польских юно
шей и девушек, прибывших на 
фестиваль из различных вое

водств Польши, и множество жи
телей Варшавы.

На трибуне —  руководители 
Всемирной федерации демократи
ческой молодежи и Международ
ного союза студентов, почетные 
гости фестиваля, главы молодеж
ных. делегаций.

По окончании торжественной 
церемонии участники фестиваля е 
воодушевлением приняли Обраще
ние к  молодежи всего мира.

М- 12  АТС:
Адрес редакция: 

* т» «  «дерО Д *

Редактор В. П. БОГАТЫРЕВ.
Ceijrsp®!, вроспеи *м, Молотова, 3 (1 квартах, дом Б -8); телефоны редактора и заместителя —

-  1-8& 2 « .  я т м и  пасек * п р о и н ш л ая н м щ  —  1-85 I i i .  ( itp e s  i n i y o t i o  упраы еа ия стр*итй*ьспг*>.
Ш Г 1як®г|а#@я 0 6 e w » r f i f a s i i t i И л *  № 1805


